

سبوح

Had B-Shabo (le dimanche)

حاد بشابو (يوم الأحد)

Église St- Jacques Syriacque

تنشرها كنيسة مار يعقوب للسريان الأرثوذكس

آية العدد: الله لم يرسل ابنه إلى العالم ليدين العالم، بل ليخلص العالم به. (يوحنا 3: 17).

النص الانجيلي: (يوحنا 1: 1-13)

1 في البدء كان الكلمة و الكلمة كان عند الله و كان الكلمة الله 2 هذا كان في البدء عند الله 3 كل شيء به كان و بغيره لم يكن شيء مما كان 4 فيه كانت الحياة و الحياة كانت نور الناس 5 و النور يضيء في الظلمة و الظلمة لم تدركه 6 كان انسان مرسل من الله اسمه يوحنا 7 هذا جاء للشهادة ليشهد للنور لكي يؤمن الكل بواسطته 8 لم يكن هو النور بل ليشهد للنور 9 كان النور الحقيقي الذي ينير كل انسان اتيا الى العالم 10 كان في العالم و كون العالم به و لم يعرفه العالم 11 الى خاصته جاء و خاصته لم تقبله 12 و اما كل الذين قبلوه فاعطاهم سلطانا ان يصيروا اولاد الله اي المؤمنون باسمه 13 الذين ولدوا ليس من دم و لا من مشيئة جسد و لا من مشيئة رجل بل من الله .

حكمة العدد: للقلب اشراق لا يدركه العقل. (باسكال).

تعليق على النص الانجيلي: مأروع لقب الرب يسوع (الكلمة). فهو يختزل كل معاني الخلق والعقل والحكمة. كلمة الانسان تظهره وتدل الآخر عنه. فكم بالحري كلمة الرب التي أنتت إلى العالم بارادته الكاملة لكي يكون العالم بقدرة من عدم. كلمة الرب أعطتنا النور والحياة الجديدة، وكل من يريد أن يعرف الله يجب أن يتأمل في كلمته المحيية ويجعلها غذاء لحياته ونور لسبيله فيصير ابناً لله ويتمتع بملكوته السماوي.

قصة العدد: يسوع يدق بابك: عرف شاب أن يسوع سيأتي إليه ويدق بابه، فذهب عند النجار وطلب منه ان يصنع له باب من الخشب الجيد. ففعل. ووضع في منزله وعندما سأله احد رفاقه : لقد صنعت الباب الجميل لكنك نسيت ان تضع له مسكة من الخارج لكي يدخل يسوع. أجاب الشاب: الباب الذي يطرقه يسوع يفتح من الداخل يا صديقي.

أخوتي: الرب يسوع يقرع باب حياتنا وأمنيته أن نتجاوب معه ونأذن له بالدخول. هو يحترم حريرتنا واختياراتنا ويريد للعلاقة معه أن تكون بارادتنا لاخوف فيها بل مخافة. لا ارغام فيها بل محبة وشوقاً للقياء والتمتع بالعيش معه وهي الحالة التي نتمناها لجميعنا. ولنتذكر ونثق انه مهما كثرت التجارب وتعاضمت الأخطاء في حياتنا الا أن الرب يسوع دائماً يقف على الباب ويقرع وينتظر أن نفتح له ليدخل إلينا.

أخبارنا:

+ بنعمة الرب عاد نيافة المطران ايليا باهي والآباء الكهنة إلى مونتريال بعد مشاركتهم في كونفيشن العائلات السريانية الذي استضافته أبرشية غربي الولايات المتحدة الأمريكية برعاية نيافة المطران أوكين قبلان ومشاركة المطارنة الاجلاء افرام كريم-

سويريوس ملكي مراد وحشد من الآباء الكهنة والعائلات السريانية وذلك في كنيسة السيدة العذراء في أورنج كاونترى في الفترة ما بين 24-26 تموز 2009.

+ البارحة السبت تم اكليل الشاب ستيفن مسو على الأنسة روسيلا راو.تهانينا للعروسين وذويهما وبالرفاء والبنين.

+ يوم 22 آب اكليل الشاب فادي حيدو على الشابة جاني لامونتان.

ويوم 6 أيلول اكليل الشاب مهند كنعو على الأنسة مارلين غريب.

ويوم 12 أيلول اكليل الشاب جاسون موسى على الأنسة روز مركي.

تهانينا لكل المتزوجين وعائلاتهم وبالرفاء والبنين.

+ يوم الأحد القادم 9 آب عمادة ماري كريستين ابنة فاديا وانيس وكرم

كورية. ويوم 23 آب عمادة كينزا ابنة داليا وفارس كنعو. ويوم 30

آب عمادة ستيفاني ابنة كيندة وطوني زكو.تهانينا للمعتمدين وليحل

نور الرب يسوع في حياتهم وحياة عائلاتهم مدى الدهر.

+يوم السبت المصادف في 16 آب 2009 وبمناسبة عيد السيدة

العذراء وكعادتها في كل عام تدعوكم كنيسة مار يعقوب النصيبيني-

مونتريال للمشاركة في القداس الالهي الذي يحتفل به في ضيعة ريكو

في تمام الثانية عشرة والنصف ظهراً وكل عام وأنتم بخير.

+ الثلاثاء القادم أنتم على موعد من جديد مع سلسلة اللقاءات الروحية

وذلك في تمام الثامنة مساء في صالة مار يعقوب على هنري بوراسا.

+ بلغت واردات الصينية والتبرعات ليوم الأحد 19 تموز (353 \$).

صباح الورد: إلى الأخ زكي حنا وزوجته كاترين وولاده مينا

ودومينيكا. حقيقة نفرح ونسر بعائلتكم المباركة المواظبة على حضور

فعاليات الكنيسة الروحية والمشاركة في خدمتها.أنتم مثال للكثير من

عائلاتنا في الالتزام والصمت.حفظكم الرب وثبتكم واستخدمكم لمجد اسمه القدوس أنتم وولديكما الرائعين المواظبين على الصلوات وخدمة الهيكل والمشاركة في مسابقات حاد بشابو وغيرها.

تذكار مار يعقوب البرادعي: (29 تموز):ولد في ترقية، ترهب في

دير فسيلتا وقد رسم كاهناً ولقب بالبرادعي لانتشاحه بثوب رث يشبه

البردعة في خشونته ولم يغيره طوال حياته.رسم مطراناً على الرها

وبلاد الشام وآسية وقد رسم عشرات الكهنة والشمامسة،عرف عنه

مواجهته للاضطهادات البيزنطية حتى وفاته في مصر (578م).

كذلك تحتفل الكنيسة السريانية بتذكار ابن العبري يوم 30 تموز.

مسابقة العدد: من سفر أعمال الرسل:الإصحاح الأول: السؤال

الأول: (أع 1:5) ما الفرق بين المعمودية الماء ومعمودية الروح القدس؟

السؤال الثاني: (أع 1:8) كيف تكون شاهداً حقيقياً للرب يسوع في

حياتك ومجتمعك؟

السؤال الثالث: (أع 1:12) على سفر سبت.. ماالمسافة التي كان

يسمح أن يقطعها اليهودي يوم السبت بحسب الشريعة؟

السؤال الرابع: (أع 1:14) من هم أخوة يسوع المذكورين هنا؟

الإصحاح الثاني: السؤال الخامس: (أع 2:4) ماالثمار التي يعطيها

الانسان الممتلىء بالروح القدس؟

السؤال السادس: (أع 2:35) ماذا قصد داود النبي عند قوله: قال

الرب لربي؟

السؤال السابع: (أع 2:47) ما معنى القول:ولهم نعمة لدى جميع الشعب؟

السؤال الثامن: (أع 2) استنتج من الإصحاح الثاني ماالسمات الجميلة

التي ميزت الكنيسة الأولى؟

His eminence archbishop Elia Bahi, Rabban Jack and father Kamil they are all back from our annual convention which was hosted by his eminence E. Qaplan, which took place at Western United States at St. Mary`s Syriac Church at Los Angeles, from 23rd till 26th of July 2009.

Yesterday 25th of July Mr. Steven Masso got married to Miss. Rossella Rao, we presents our sincere congratulation.

On the 22nd of August Mr. Fadi Heido will get married to Miss. Janie La Montagne.

On the 6th of September Mr. Muhanad Kano will get married to Miss. Marlene Gharib.

On the 12th of September Mr. Jason Mosa will get married to Miss. Rose Marki.

We present to all the brides and the grooms, the best and heartiest congratulations.

Coming Sunday 9th of August little Marie Christine daughter of Fadia Wanes and Karam Kawrieh will baptized.

On the 23rd of August little kinza daughter of Dalia and Fares Kano will be baptized.

On the 30th August little Stephanie daughter of Kinda and Tony Kano will be baptized.

To all the precious children mentioned above we present our felicitations and long lasting lives and happiness to their parents.

It has become a tradition on this occasion, to celebrate the feast of Virgin Mary on the mountains of Rigo, which will take place on the 16th of August at 12:30 pm. See you all there.

حاد بشابو في عطلتها الصيفية: تحتجب حاد بشابو عن الصدور لسته أسابيع وذلك خلال شهر آب ولغاية يوم 20 أيلول 2009 .

وحتى ذلك الوقت نستودعكم نعمة الرب القدير ونتمنى أن تتجاوزوا مع استطلاع الرأي الذي قدمناه في هذا العدد لكي نستفيد من ملاحظاتكم واقتراحاتكم حتى تخرج حاد بشابو بعد العطلة إن شاء الرب وعشنا بأبهي حلة ممكنة لما فيه مجد الرب وخلص النفوس.

نشكر لكم تشجيعكم ولهفتكم في السؤال عن حاد بشابو ، كما نشكر الأب الفاضل كميل اسحق على تعاونه الدائم في تزويدنا بأخبار المناسبات والخدمات الكنسية ولاننسى شكر المجلس الملي على دعمه مع اعتذارنا عن أي تقصير ولكم منا كل الحب والتقدير.

استطلاع الرأي:

1- ما الايجابيات التي تشاهدونها في حاد بشابو؟

2- ما السلبيات التي تلاحظونها في حاد بشابو؟

3- ما رأيكم في فقراتها الثابتة:

(النص الانجيلي والتعليق- آية وحكمة العدد- قصة العدد- أخبارنا-

المسابقة- التأمل- سيرة القديس -الاعلانات- سريانيات)؟

4- هل لديكم ملاحظات على اللغات التي تكتب بها حاد بشابو:

(العربية- الانكليزية- الفرنسية)؟

5- هل لديكم اقتراحات جديدة تزودوننا بها؟

6- هل يوجد ملاحظات على النواحي الاخبارية (حجم الصفحة- حجم

الخطوط- الألوان)؟

الرجاء تسليم الاجابات للأخ يعقوب هارون أو على الايميل :

tony_syria@yahoo.com

Just to remind you that coming Tuesday at eight O'clock Father Jack is resuming his weekly Bible studies, at our hall at Henri-Bourassa.

Our Sunday the 10th collect from all sources was (\$353), thanks to all.

We would like to present our appreciation and gratitude to Mr. Zaki Hanna, his wife Catherine and their children Mina and Dominique, for their dedication, ready to participate and present all kinds of services to our church and the Syriac public, you and your family is a model, we present our sincere respect and solicit the Almighty to keep you united. Thanks.

29th of July we celebrate St-Jacob Baradaeus: He was ordained by the Monophysite bishop of Edessa (c. AD 541), with ecumenical authority over the members of their body throughout the East. By his zeal and untiring activity he rescued the our community from the extinction with which persecution by the imperial power threatened it, through consecrating bishops, ordaining clergy, and uniting its scattered elements into an organization so well planned and so stable that it has endured through all the many political and dynastic storms in the Middle East, he passed away in Egypt (578).

On the 30th July we celebrate Bar-Hebraeus: He was born with the Arabic name Abul-Faraj bin Harun al-Malati "أبو الفرج بن هارون الملطي" It appears that he took the Christian name Gregory (Syriac: ܡܫܘܚܘܢܐ - غريغوريوس), at his consecration as a bishop. Throughout his life, he was often referred to by the Syriac nickname Bar-'Ebroyo Syriac: ܒܪ ܗܘܒܪܝܘܐ

Our new questionnaire:

- 1) What is the difference between baptism with water and with the Holy Ghost? (Acts 1:5)
- 2) How can you become a true witness to Jesus Christ in your life and your community? (Acts 1:8)
- 3) On traveling on Saturdays... what is the distance allowed by the Jewish law to travel by a Jew? (1:12)
- 4) Who are the brothers of Jesus mentioned here? (1:14)
- 5) What are the fruits that are gives by man filled with the Holy Ghost? (2:4)
- 6) What he meant when David said: God said to my God? (2:35)
- 7) What is the meaning of the saying: They the crace upon all the nations? (2:47)
- 8) Conclude from the beautiful characteristic the early church from the ... Second? (2)

Starting August till 20th of September Had b-Shabo will take its annual vacation, hoping to meet you again, at the same we extend our thanks to all who cooperated and furnished us with news or comments.

Perhaps while we are away you can prepare us a long list of observations to correct and adjust for the well fair of community and church.

حاد بشابو نشرة أسبوعية تصدر عن كنيسة مار يعقوب النصيبيني
للسريان الأرثوذكس في مونتريال. للمراجعة الاتصال مع الأخ يعقوب
هارون 514-5688304 والأخ كابي يوسف 514-6929990.
بإمكانكم مطالعة حاد بشابو على موقع الكنيسة الإلكتروني بإشراف

الأب كميل اسحق www.syrianorthodoxchurch.com